

DIARIO DE MURCIA.

PERIÓDICO DE TODO,

MENOS POLITICA Y RELIGION.

Sale todos los dias, excepto los Lunes.—Se suscribe en Murcia, en la libreria de Carlos Palacios á 6 rs. cada mes y 8 fuera franco de porte.—Los anuncios se insertarán á medio real por línea.

Observacion sobre una enfermedad que causa el raro efecto de que se vean los objetos duplicados.

Un sugeto de edad de 68 años, y de constitucion delicada biliosa, y que por otra parte tenia una gran disposicion á la *vibratilitad* nerviosa, se sorprendió en sumo grado en Marzo de 1788, saliendo de su casa, al ver los objetos duplicados. Vió un coche que venia al fin de la calle, levantado y casi en la altura de las casas; y á varias gentes á pie en la misma posicion.

Al instante creyó que este accidente solo era una especie de deslumbramiento, pues por lo regular esta indisposicion es momentánea; pero el accidente continuó. Cerró el ojo derecho y vió los objetos cuales eran; hizo lo mismo con el izquierdo, y los vió del mismo modo; mas habiendo abierto los dos, advirtió la desigualdad de los objetos, y principalmente fuera de su lugar, y aun varias veces se multiplicaron. Es de advertir que á esta indisposicion no precedió accidente alguno precursor de la enfermedad.

Examinó un cirujano los ojos, y no advirtió en ellos alteracion. El humor cristalino parecia no sufrir daño alguno, y la pupila al parecer estaba expedita. En los tres primeros dias se le dieron al enfermo baños de piernas, y lavativas, pero todo fué inútil. Mandó examinar varias obras sobre las enfermedades de los ojos, sin hallar noticia alguna relativa á su situacion, ni ningun remedio particular. Se le sacaron dos plattillos de sangre del brazo, y el cuarto dia estaba la sangre seca sin haber formado costra. Se le propusieron la sangria en el

años despues; Pedro el negro desapareció y su nombre cesó de repente con el estampido del cañon. Enrique concluyó por olvidar al pobre gentil-hombre á quien debía tal vez su corona.

Durante su reinado afeminado, el vencedor de Jarnae, el brillante duque de Anjou, se volvió un príncipe inerte fastidiado, pasando una existencia estraña y casi fabulosa, y no abrió jamas los labios para preguntar si Pedro el negro era muerto ó vivia. Mas un dia del mes de Enero de 1589 al momento en que en Saint-Cloud, Enrique III caia bajo el puñal de Jaime Clemente mientras que le quedaba un soplo de vida, y una mirada moribunda al desgraciado rey, dos hombres llegaron cubiertos de polvo á tiempo de recoger el último suspiro.—El uno era el rey de Navarra, el buen Enrique IV y el otro Pedro de Lourmarin—éste se arrodilló á la cabeza del moribundo y le dijo:

Señor perdonadme de haber llegado muy tarde...

M. M.

FOURTH.

Literatura.

(SEGUNDA PARTE.)

Jamas es necesario jurar.

Historia del remado de Carlos IX.

(Conclusion.)

El gefe protestante dió un grito agudo, y al momento, unos treinta caballeros salieron de una emboscada, vinieron y se colocaron alrededor de él y del rey.

—Ved aqui vuestra escolta, señor; dijo Pedro, ella se engrosará de hora en hora, y vos salvareis las fronteras de Polonia sin correr ningun riesgo.

El rey y sus compañeros continuaron su marcha hácia el Oeste. Poco despues, una segunda tropa de caballeros se unieron á ellos, despues otra y otra. Al amanecer pisaban los últimos límites de Polonia, y á una legua mas, en medio de una llanura

Enrique pudo divisar una multitud de tiendas de campaña cuyas banderolas flotaban al Oriente.

—Qué es esto? dijo.

—La armada de vuestro servidor, respondió Pedro.

—Por Dios! sabeis, dijo el príncipe que podriais tratarme de igual á igual caballero.

—Si V. M. estuviere en el trono de Polonia puede ser; mas ya es rey de Francia, y yo su humilde súbdito.

Enrique le tendió la mano al capitán calvinista.

—Pues bien caballero, continuó Pedro, ¿he hecho mal en haberos dicho el dia en que vos me tendisteis esa mano, diciéndome que no esperábais tener jamas necesidad de mi: *principe es necesario no jurar de nada.*

V.

Cinco dias despues, Enrique III franqueaba las puertas del Louvre.

La Alemania quedó pacificada algunos

